



PERÚ

Ministerio
de la Mujer y
Poblaciones Vulnerables

Viceministerio de
Poblaciones Vulnerables

Programa Integral Nacional
para el Bienestar Familiar
INABIF

ALEX ARANZAMENDI PAREDES

Ingeniero geólogo e Ingeniero civil



Reforzando las clases escolares en un CAR de Arequipa

Soy voluntario del Inabif, en el Centro de Acogida Residencial (CAR) San José de Arequipa, donde apoyo a las niñas y adolescentes brindando clases de reforzamiento escolar. Mi madre es asistente social y siempre la he visto ayudando a los demás. Su ejemplo de solidaridad ha calado en mí. Asimismo, al colegio Salesiano Don Bosco donde estudié, le debo mi formación en valores y la empatía hacia las demás personas.

He visitado muchas ciudades de nuestro país y del extranjero, y siempre me han conmovido las personas que viven en situación de pobreza, con escasos recursos para adquirir alimentos y pocas posibilidades de ir al colegio y a la universidad. Conociendo esta realidad, nació en mí el interés de colaborar con las personas vulnerables considerando siempre que la mejor herramienta para salir adelante es la educación.

Con ese deseo llegué al CAR San José en noviembre del año pasado (2022). Desde entonces, por lo menos una vez por semana, me dedico a reforzar las lecciones que las niñas reciben en el colegio, sobre todo cuando se trata del curso de matemáticas. También comparto mis conocimientos con las adolescentes que quieren seguir estudios superiores.

Siento que mi labor como voluntario está rindiendo frutos. El pasado mes de febrero,

una residente, a quien denominaré "Clara", ingresó a la Facultad de Derecho de una universidad arequipeña. Ella tiene un coeficiente intelectual sobresaliente. En diciembre último, y tras su deseo de ingresar a la universidad, iniciamos una rutina de estudio exigente, con lecciones diarias de tres horas.

Recuerdo que "Clara" captaba rápido las enseñanzas. Además, siempre estaba de buen ánimo para reforzar el aprendizaje en asignaturas que para muchos pueden ser difíciles de entender como geometría, trigonometría, física y química. En todos los cursos que podía apoyarla, lo hacía.

Todos los días le tomaba una prueba, ya sea oral o escrita, de lo estudiado el día anterior y ella respondía satisfactoriamente. También repasábamos los exámenes de admisión de diversas universidades.

"Clara" egresó del CAR San José en enero. Fue muy grato saber que un mes después cumplió su sueño e ingresó a la Facultad de Derecho. También accedió a Beca 18. Sabía que lo lograría. En un futuro no muy lejano, ella aportará al desarrollo de nuestra sociedad. Y desde ahora eso me llena de satisfacción, pues cuando ayudas a niñas, niños o adolescentes en temas de educación, estás amoldando piezas claves para un mejor futuro.



"Cuando ayudas a niñas, niños o adolescentes en temas de educación, estás amoldando piezas claves para un mejor futuro".